

Ignacio García-Huidobro, el exsuperintendente de Piñera que asume la crítica dirección del Sótero del Río

El médico cirujano regresa tras haber liderado el recinto entre 2010 y 2014, y asume luego de que Luis Arteaga dejara abruptamente el cargo en medio del masivo borrado de listas de espera. Su tarea se asoma en extremo compleja para un recinto que atiende una población gigante y que se ha transformado en uno de los que más deuda arrastran en todo el país.

Ignacia Canales

Hace 180 días que el Hospital Sótero del Río estaba descabezado, sin director. ¿La razón? Después de casi un año y medio en el cargo, Luis Enrique Arteaga Jiménez, médico cirujano de profesión, se vio forzado a renunciar luego de que se diera a conocer una masiva eliminación de registros en lista de espera en su recinto.

Pero este lunes asumió la dirección Ignacio García-Huidobro Honorato -también es médico cirujano-, luego de haber ganado el concurso de Alta Dirección Pública (ADP) entre 45 postulantes. Para algunos no es una sorpresa, pues hace días que su nombre sonaba como el vencedor en los pasillos del establecimiento. Y por lo demás, tampoco es un rostro ajeno al hospital o al cargo, pues ya ocupó la dirección entre 2010 y 2014.

Asimismo, acumula más de 17 años de experiencia en el recinto: antes de asumir como director fue cirujano, jefe de servicio y subdirector médico. Además ocupó cargos similares en el mundo privado: fue director médico y gerente de Bupa Chile.

Ahora, según detalla la convocatoria del concurso, le corresponderá "dirigir y gestionar las áreas técnico-asistencial y administrativas del establecimiento, dependientes del Servicio de Salud Metropolitano Sur Oriente, en conformidad con las disposiciones del Ministerio de Salud, de acuerdo a las políticas públicas del sector, para entregar un servicio integral, oportuno y de alta calidad para sus usuarios y usuarias".

Pero, como se ha dicho, no pocos apuntan a lo desafiante que será asumir como director, pues solo durante el transcurso de este año el hospital ha sido protagonista de varias controversias. Por ejemplo, en enero la Contraloría detectó que cerca de un centenar de cirugías a funcionarios y sus familiares fueron efectuadas en tiempo récord, saltándose las listas de espera. El padre de un funcionario tuvo un tiempo de demora quirúrgica para una intervención en urología de 11 días, mientras que el plazo promedio es de 130.

Una segunda auditoría, esta vez publicada en mayo, reveló que se egresaron -eliminaron- de las listas de espera más de 323 mil



► Este lunes, asumió la dirección del hospital el médico cirujano Ignacio García-Huidobro.

interconsultas de forma masiva, algunas sin respetar la norma, con procedimientos que nunca se hicieron.

Ahora, pese a su familiaridad con varios funcionarios del hospital, hay opiniones mixtas sobre García-Huidobro: hay quienes lo describen como alguien carismático e ideal para el puesto debido a su amplia experiencia en gestión, pero otros afirman que es de trato difícil y que incluso habría tenido renuncias conflictivas en varios de sus cargos.

Un salida polémica

Tampoco es un nombre desconocido en el mundo de la política, y es que tuvo un -breve- paso por el segundo gobierno del expresidente Sebastián Piñera. Precisamente,

cuando ganó el concurso ADP para ser superintendente de Salud, pero después de seis meses en el cargo tuvo una polémica salida.

Su salida se produjo en medio de los cuestionamientos surgidos por el anuncio de que las mayores isapres del sistema elevaran los planes individuales de salud, lo cual desató la indignación ciudadana y una profunda molestia en el gobierno.

Además, por la decisión -que luego se revirtió- de aplazar en dos años la baja de los precios de los planes para mujeres de 40 años y afiliados con hijos.

Esta última resolución había generado sorpresa y molestia en algunos sectores, que consideraron la medida como contradictoria con el discurso del gobierno, que criticó la reciente alza de los planes de las isapres,

pero que a su vez otorga un plazo para no generar un perjuicio a su patrimonio.

No suficiente con una salida forzada, momentos después de que La Moneda confirmara su salida, García-Huidobro convocó para la tarde de ese día, mediante correo electrónico, a una reunión en el auditorio donde realizó un fuerte discurso. Apuntó sus dardos contra la clase política chilena y contra las aseguradoras privadas de salud.

"Me quería juntar con ustedes para comentarles algo que todos saben. Yo hoy le entregué mi renuncia al gobierno. Básicamente, yo tengo diferencias muy relevantes respecto de cómo se están haciendo las cosas y cómo están pasando y cómo nos están dirigiendo", señaló García-Huidobro en el inicio de su locución. ●